

平成26年度（2014年度）武田薬品工業株式会社湘南研究所の
環境保全に関する連絡会議議事要録

日時 2014年（平成26年）5月22日（木）10時から
場所 武田薬品工業株式会社湘南研究所会議室
出席者 村岡地区自治町内会連合会、小塚町内会、小塚東町内会、高谷町内会、
宮前町内会、渡内町内会、渡内北町内会及び渡内西町内会の代表（8名）
武田薬品工業株式会社湘南研究所研究業務部、エンジニアリング部及び総
務人事センター職員（7名）
藤沢市役所環境保全課、保健所生活衛生課、下水道業務課及び村岡公民館
職員（7名）

議題・内容

1 あいさつ

藤沢市、町内会、武田薬品工業株の代表者あいさつの後、次のとおり進められまし
た。

2 議題

(1) 藤沢市からの報告

1) 環境団体からの要請について

今回の連絡会議に対し、事前に環境団体から市に対し傍聴等の要請がありまし
た。傍聴については、既に事前に皆様にお伺いした中でお断りすることのご意見を
いただきましたので、その旨回答しております。なお、第1回目のこの会議で運
営方法を決めさせていただいた中でも、傍聴は認めないとしておりますので、今
後このような要請がありました場合は、市からお断りするようにいたします。

その他としましては、①リスクアセスメントを行った外部専門機関名と報告書
の全文を公表すること ②高血圧治療剤の臨床研究に関する第三者機関の調査に
ついて、調査機関名と調査結果を公表すること ③実験動物死体の委託先とその
所在地を明らかにすること、を市から武田薬品工業に対してこの会議で申し入れ
てほしいとの要請がありました。

2) 藤沢市議会における昨年度の対応状況

6月議会厚生環境常任委員会で、武田薬品工業が行ったリスクアセスメント結
果の報告を武田薬品工業とともに行いました。

9月議会では、リスクアセスメントを行った外部専門機関名と報告書の全文を
公表することを求める陳情が提出されました。厚生環境常任委員会で審議をいた
だきましたが、民間企業同士がお互いの企業名を公表しない契約としていること
などから、この陳情は趣旨不承となりました。

2月議会では、本会議での代表質問及び予算委員会で、先ほどの陳情と同じ内
容の質問がありました。

(2) 武田薬品工業からの報告

1) H25年度「環境測定結果報告」

環境測定結果について、排水は毎月1回行いました。法令基準値を下回る管理目標値設定し管理していますが、管理目標値を上回ることはなく、順調に管理ができております。

大気への排気は、ガスエンジン4台及びボイラー28台（2台は休止中のため測定していない）については、窒素酸化物及びばいじんの管理目標値を超えることなく運転できました。

騒音は、敷地境界の6か所で年4回測定しました。セミの鳴き声や隣接敷地の騒音の影響により、管理目標値を超えた地点がありましたが、これまでの測定結果と大きな変化はありませんでした。

振動も騒音と同じ地点で測定しましたが、管理目標値を下回っていました。

臭気は、夏の窓を開ける時期に測定を行いましたが、敷地境界の4地点とも管理目標値以下でした。

2) 「環境モニター」推薦依頼

地域の皆様とのコミュニケーションの一環として、研究所からの音や臭いなどの環境に関する情報や環境管理に関するご意見をお伺いし、改善につなげていきたいと考えています。例年どおり、各町内会から1名の方のご推薦をお願いします。

3) 騒音調査について

鎌倉市にお住まいの方から、研究所が出来てから時々騒音がするとの相談をいただいています。鎌倉市、藤沢市と協力しながら原因究明を行っておりますが、特定には至っておりません。今年2月から3月にかけて専門業者に音がしたときに測定してもらうこととしました。残念ながら測定候補日に音がしなかったため、音がしない状態で音の伝わり方について調査いたしました。騒音の原因特定まではできませんでした。非常に小さな音で、聞こえたり聞こえなかったりするため、聞こえるときになかなか調査ができないという問題があり、原因特定が困難な状況であります。

4) 2月の大雪で倒壊した倉庫について

鎌倉市域にある倉庫が、2月14～15日の大雪で倒壊しました。薬品等の危険物は保管していませんので、安全上問題のない状況ですが、速やかに撤去する計画です。

5) コミュニティー活動

① ボランティア清掃

敷地外周の清掃を、関係会社の従業員とともに年4回実施します。第1回目を5月21日に実施しました。200名程度の参加を予定しています。

②秋まつり

10月4日に第2回秋祭りを開催しました。あいにく天気で肌寒く小雨でしたが、約3,000名の方にご来場いただきました。

③グラウンド貸し出し

4月から、グラウンドの貸し出しを開始しました。藤沢市は、生涯学習部スポーツ推進課、鎌倉市は、市民活動部スポーツ課を窓口として、第1,第3日曜日を貸し出しの日といたしました。

④「桜と新緑を楽しむ散策」

3月30日に予定しておりましたが、悪天候によりやむなく中止とさせていただきます。

3 質疑

町内会 環境団体からの要望について、町内会にも同様にありました。地域のことであれば、町内会長としてきちんと対応しますが、それ以外のことが要請内容にあるので、その辺は市できちんと対応してもらいたい。

藤沢市 今回の件については、市議会の場や環境団体に直接、繰り返し説明してまいりました。今後とも市で対応してまいります。

町内会 我々としては、議事要録の範囲内でのお話することしかできませんので、早く作成してください。

藤沢市 議事要録の配布に毎回時間がかかって申し訳ありません。早くお配りできるよう努力いたします。

町内会 このような会議は、鎌倉市でも行っているのか。

武田 同様な会議が鎌倉市にもあります。

町内会 村岡地域では一斉清掃を年3回行っていますので、この地域に住んでいる社員も積極的に参加していただくようお願いします。

武田 承りました。

町内会 グラウンド貸し出しについて、利用時間としてはいけない競技は？

武田 9時から17時までとしています。グラウンドの造りおよびボールの近隣への飛び出しのリスク等から野球はお断りさせていただいております。サッカー、ラグビーなどを想定しています。

以 上